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(I lavori iniziano alle ore 9.50 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 177 presentata da Riva Vercellotti,
inerente a "Stato dell'arte di attuazione della legge regionale 10/2017
sull'endometriosi" (postic ipo esame)

PRESIDENTE

Passiamo ora allo svolgimento delle interrogazioni indifferibili e urgenti, per le quali
ricordo che è prevista l'illustrazione da parte dell'interrogante di due minuti, mentre per la
risposta della Giunta è previsto un tempo di tre minuti. Non è prevista la replica
dell'interrogante.

Iniziamo con l'esame dell'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 177.
La parola al Consigliere Riva Vercellotti per l'illustrazione.
Consigliere Riva Vercellotti, mi sente? Probabilmente il Consigliere Riva Vercellotti ha

qualche problema di connessione, per cui sospendiamo l'esame dell'interrogazione n. 177.

OMISSIS

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 177 presentata da Riva Vercellotti,
inerente a "Stato dell'arte dell'attuazione della legge regionale 10/2017
sull'endometriosi"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 177.
La parola al Consigliere Riva Vercellotti per l'illustrazione.

RIVA VERCELLOTTI Carlo

Grazie, Presidente.
Chiedo scusa per prima, ma ho avuto un problema di connessione.
Ringrazio l'Assessore Icardi, a cui avevo già accennato a questa interrogazione nel gennaio

scorso. È un'interrogazione che nasce dunque in periodo pre-COVID per porre l'attenzione e
promuovere un'azione rispetto a una malattia, l'endometriosi, e una legge regionale, la 10 del
2017, che meritano un intervento diverso e urgente da parte della Regione.

L'endometriosi è una malattia che anche nella nostra regione ha dei numeri
impressionanti: tra il 10 e il 15% delle donne in età riproduttiva sono coinvolte e addirittura tra
il 30 e il 50% delle donne infertili, o con difficoltà a concepire, sono coinvolte da questa malattia
particolarmente dolorosa.
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Per questi motivi, nel luglio 2017 fu promulgata la legge 10 del 2017, con un'ampia
condivisione (anche il mio Gruppo portò il suo contributo). Purtroppo, però, nella scorsa
legislatura rimase quasi completamente inattuata.

Ecco perché si sono fermate tutte le azioni che erano previste nella legge: l'osservatorio
non è mai partito (un osservatorio per definire le linee guida per il percorso diagnostico-
terapeutico terapeutico); la parte formativa rivoltaai medici è rimasta ferma; nessun
monitoraggio; le linee guida regionali non sono state avviate insieme al piano d'azione regionale;
così come la creazione di un'organizzazione in rete per la prevenzione e la cura è rimasta al palo.

Ecco perché, Assessore, nell'interrogazione chiedo sostanzialmente due cose: la prima, in
realtàormai superata, se intendeva promuovere iniziative per il giorno 28 marzo, che è la
giornata nazionale per la lotta contro l'endometriosi. Il 28 marzo eravamo in piena emergenza
COVID, per cui l'auspicio è che il 28 marzo 2021 si possa recuperare con gli interessi, in termini
di attenzione e di sensibilità.

La seconda, Assessore, è di porre un'attenzione diversa su questa legge; di dare attuazione
a una norma che non è mai stata, di fatto, attuata e, quindi, promuovere con rapidità
l'insediamento e l'attività dell'osservatorio, elaborare le linee guida per il percorso diagnostico-
terapeutico, fare formazione per il personale medico, definire il piano d'azione regionale e,
infine, creare una vera e propria rete organizzativa sul territorio regionale per la prevenzione e
la cura.

Conoscendo la sua sensibilità sul tema, l'auspicio è che possa dare seguito con particolare
rapidità e attenzione. Grazie, Assessore.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Riva Vercellotti.
La parola all'Assessore Icardi per la risposta.

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
Come diceva il Consigliere Riva Vercellotti, la legge regionale 10 del luglio 2017, poi

seguita dalla DGR 37 del 12 gennaio 2018, definisce gli obiettivi e i criteri per l'istituzione
dell'Osservatorio regionale sull'endometriosi che ha, tra i suoi compiti, quello di predisporre
linee guida per il percorso diagnostico-terapeutico multidisciplinare e per il controllo periodico
delle pazienti affette da endometriosi.

La costituzione formale di tale osservatorio è stata avviata, ma a oggi mancano i riscontri
di alcune istituzioni rispetto ai propri rappresentanti. Tra l'altro, è stato avviato il gruppo di
lavoro con lo scopo di produrre una proposta di PDTA a valenza regionale. Il PDTA rappresenta
uno specifico documento tecnico-operativo che definisce l'iter del paziente nelle strutture
sanitarie.

Per il gruppo di lavoro sono stati coinvolti rappresentanti delle aree omogenee in cui è
articolato il territorio regionale: oltre a Torino, Torino Ovest, Piemonte Sud-Ovest, Piemonte
Nord-Ovest e Piemonte Sud-Est. Tuttavia, come ricordava il Consigliere, non hanno ancora
prodotto, anche per una serie di concomitanze compreso il COVID, queste linee guida.

La predisposizione del PDTA ha valenza regionale e deve includere dati epidemiologici,
mappatura dell'attuale sistema di offerta, criteri d'inclusione e sospetto diagnostico, modalità
d'invio, presa in carico e gestione follow-up dei pazienti e indicatori per la valutazione e sintesi
destinata all'utente. Per questo, viene richiesta anche la convocazione delle associazioni dei
pazienti.
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Per la predisposizione del PDTA occorre prevedere un approccio multidisciplinare:
ginecologi, pediatri, chirurghi, urologi, anestesisti, psicologi, infermieri, medici di famiglia di
medicina generale e pediatri di libera scelta, con il coinvolgimento delle Aziende sanitarie e
l'individuazione di un referente per il coinvolgimento del paziente. Il PDTA deve essere
implementato a livello regionale con l'informazione, la formazione e il monitoraggio.

Sono pienamente d'accordo con il Consigliere Riva Vercellotti: queste attività sono ancora
non dico in fase embrionale, ma certamente devono essere sviluppate e sarà compito e impegno
di quest'Assessorato sollecitare il percorso successivo, perché la lotta all'endometriosi è
certamente uno degli obiettivi che dobbiamo darci, che merita tutela e azioni a sostegno.

Grazie, Consigliere, della sua sollecitazione e conti sul fatto che noi ci faremo parte
diligente per procedere su questa strada.

*****

OMISSIS

(Alle ore 11.09 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta inizia alle ore 11.12)


